
Associazione di quartiere 
Camorino 

 

Verbale 
 
Assemblea ordinaria 2024 
Giovedì 21 marzo 2024, ore 20:15 
Atrio Scuole elementari di Camorino 
 
Sono presenti: 
 
Per il comitato AQC:   Claudio Sabbadini, presidente 
     Luciano Bolis 
     Francesco Camarca, vicepresidente  
     Angelo Di Campli, segretario 
     Cinzia Rosselli (verbalista)  
     Eugenio Russomanno 
     Nadia Stornetta, cassiera 
     Mauro Togni 
 
Pubblico presente: 26 persone (di cui 22 soci, il municipale Simone Gianini, Simone Berti del 
Servizio quartieri, due rappresentanti della Polizia comunale, ten  Andrea Cremonini e il 
sergente maggiore capo Daniel Bilusic) 
 
Trattande: 
 
1. Apertura assemblea e saluto del presidente 
2. Nomina di due scrutatori 
3. Approvazione del verbale dell’Assemblea del 23.03.2023 
4. Resoconto attività 2023 
5. Presentazione conti 2023 
6. Rapporto dei revisori e approvazione conti 
7. Proposta e approvazione tassa sociale 
8. Prospettive 2024 
9. Eventuali 
 

 
1. Apertura assemblea e saluto del presidente 
Il presidente Claudio Sabbadini saluta i presenti e ringrazia i consiglieri comunali Renato 
Dotta e Pietro Ghisletta, il municipale Simone Gianini, il rappresentante del Servizio quartieri 
Simone Berti, i rappresentanti delle associazioni camorinesi e delle altre associazioni di 
quartiere bellinzonesi. 



Ringrazia poi la città di Bellinzona e AMB per i contributi finanziari destinati a due eventi svolti 
in collaborazione con altre associazioni, ossia la Festa di fine estate al Motto Grande e Natale 
insieme. 
Ricorda che nel 2023 cinque membri del comitato (tra cui il presidente Emilio Bernasconi, la 
vicepresidente Valeria Crameri Beltrametti e la segretaria Laura Chirieleison) hanno dato le 
dimissioni per cui il periodo 2023/24 è stato caratterizzato dall’integrazione dei nuovi membri 
(Nadia Stornetta, Eugenio Russomanno e Mauro Togni) nel Comitato e dalla nuova ripartizione 
delle cariche; il tutto si è comunque svolto senza alcun problema.  
Francesco Camarca ha assunto la carica di vicepresidente, Nadia Stornetta quella di cassiera 
e Angelo Di Campli è il nuovo segretario. Il ruolo di presidente è stato attribuito a Claudio 
Sabbadini. 
Parlando delle tematiche affrontate dal comitato, precisa che quest’ultimo non è 
completamente libero, ma in parte vincolato dagli scopi dell’associazione sanciti nell’articolo 
2 dello Statuto. Li elenca: valorizzare il quartiere (storia, caratteristiche, tradizioni), 
salvaguardare l’interesse della popolazione locale, fare da intermediario tra popolazione e 
Municipio, collaborare con le Istituzioni, interagire con le altre Associazioni presenti sul 
territorio. Le Associazioni di quartiere vengono inoltre consultate dal Municipio in occasione 
di progetti importanti che toccano i vari quartieri, dando la possibilità di formulare opinioni, 
critiche e suggerimenti, i quali vengono accolti con molta attenzione. 
In generale l’AQC non organizza eventi, bensì collabora con le altre Società presenti. 
 
 
Nomina di due scrutatori 
Vengono nominati Luisa Nicetto e Emilio Bernasconi. 
 
 
Approvazione del verbale dell’Assemblea del 23.03.2023 
Si chiede la dispensa della lettura. Approvato all’unanimità. 
 
 
Resoconto attività 2023 
Si riporta il testo integrale dell’intervento di Francesco Camarca: 

Caro Presidente  
Care colleghe di Comitato e cari colleghi di Comitato 
Care e cari ospiti 
Care e cari soci 
Anche da parte mia vi porgo il più cordiale benvenuto all’assemblea dell’associazione 
Quartiere Camorino. 

Come anticipato dal Presidente nel suo saluto iniziale, il 2023 della nostra associazione e del 
nostro Comitato è stato segnato dagli avvicendamenti decisi dall’assemblea dell’anno scorso. 
Questi ultimi ci hanno impegno per buona parte del 2023 nelle necessarie attività burocratico 
- amministrative.  

Grazie alla solidità, la coesione ed il clima collaborativo interno alla nostra Associazione, 
sviluppata negli anni, siamo riusciti comunque a riproporre diverse attività di socializzazione, 
grazie anche alla collaborazione con le altre associazioni attive sul nostro territorio. 



Nell’ambito delle attività istituzionali e amministrative pocanzi evocate, il presidente vi ha già 
informato sulla riassegnazione delle cariche sociali. Inoltre, ricorderete che il Comitato si è 
organizzato al suo interno in gruppi di lavoro che si occupano di sviluppare singole tematiche 
e proporre i progetti al plenum del Comitato; anche in questo caso, abbiamo proceduto a 
rivederne la composizione e ripreso i diversi progetti interni.  

Nel corso dell’anno è proseguita la collaborazione con il Comune di Bellinzona, i suoi 
funzionari e le altre associazioni dei quartieri di Bellinzona; in particolare, ci siamo occupati di 
dar seguito alle diverse segnalazioni giunte da voi soci e dalle concittadine e concittadini agli 
uffici preposti del Comune. Le segnalazioni riguardano soprattutto, ed ancora una volta, la 
sicurezza sulle strade e la cartellonistica, nonché la cura del nostro territorio (ad esempio la 
gestione delle neofite). Siamo stati anche interpellati dai servizi del Comune per specifiche 
tematiche.  

Nelle relazioni con il Comune, un ringraziamento particolare va a Roberto Tamagni, 
Responsabile del servizio “Quartieri” della Città con il quale vi è una relazione diretta, aperta e 
costruttiva e con il quale ci siamo confrontati sul ruolo delle Associazioni di Quartiere e sulla 
richiesta di una maggiore partecipazione alla risoluzione di problemi locali, grazie ad 
un’informazione maggiormente proattiva da parte della Città.  

A livello di quartiere ci siamo fatti promotori di un incontro che ha avuto luogo il 23 maggio 
2023 con le associazioni attive sul nostro territorio; da questo incontro sono emersi degli 
spunti di riflessione e ognuno ha potuto esprimere le sue preoccupazioni, necessità e progetti 
futuri.  

Passiamo quindi al capitolo manifestazioni. 

Il comitato ha continuato e consolidato la collaborazione con il Gruppo Genitori Camorino, la 
Pro Camorino ed il Patriziato riproponendo delle attività culturali-aggregative, quali la festa di 
fine estate e il mercatino di Natale. Questi eventi raccolgono sempre più interesse e un 
riscontro di critica molto positiva, basti pensare all’ulteriore incremento del numero di 
bancarelle partecipanti al mercatino del 13 dicembre 2023. In questo ambito indirizziamo a 
tutte le altre associazioni presenti nel nostro Quartiere il nostro invito a farsi avanti nel caso 
abbiano dei progetti di eventi da proporre alla nostra popolazione.  

Sotto il cappello delle manifestazioni inseriamo pure il “dono alla popolazione”, inviato a tutti i 
fuochi in autunno; avete visto che quest’anno abbiamo scelto un mestolo che speriamo 
possa veicolare anche il regalo 2024. 

Un ultimo filone di attività del Comitato è rappresentato dai progetti, ossia dai temi che 
vengono sviluppati in maniera più strutturata e compiuta.  

Nel corso dell’anno si è ulteriormente sviluppato, grazie anche all’interazione che abbiamo 
promosso con l’associazione di Quartiere di Giubiasco, il progetto teso a valorizzare il 
comparto Cima Piazza - Ponte Vecchio - San Bartolomeo. Ricordiamo che questo progetto ha 
lo scopo di approfondire le possibilità di sviluppo di questo comparto, dandogli la visibilità 
storica-culturale-paesaggistica che merita. 

L’ampia partecipazione alle attività che promuoviamo è il segnale per noi dell’apprezzamento 
di quanto proponiamo. Da parte del Comitato non possiamo che ringraziarvi per il sostegno 
che ci date e le tante dimostrazioni di affetto che mostrate per il nostro Quartiere.  

 



 
 
 
Presentazione conti 2023 
Nadia Stornetta presenta i conti: 
L’anno 2023 si è chiuso con totale di attivi di CHF 25'013.66, passivi CHF 18'585.43, per un 
risultato d’esercizio di CHF 4'393.53. 
 
Si riporta di seguito il conto economico: 
 
CONTO ECONOMICO 01.01.2023-31.12.2023  
 
COSTI  
Costi Rappresentanza 1'449,00  
Costi Promozione ed Eventi 5'072,30  
Spese postali 321,25  
Ammortamenti 0,00  
Interessi passivi e spese banca 642,00  
Costi straordinari 0,00  
TOTALE COSTI 7'484,55  
 
RICAVI  
Quote sociali 5'200,00 Contributo Municipio Bellinzona 5'250,00  
Contributo Sponsorizzazioni 300,00  
Contributo Manifestazioni 1'000,00  
Ricavi diversi 128,08  
Ricavi straordinari 0,00  
TOTALE RICAVI 11'878,08 
 
RISULTATO D'ESERCIZIO 4'393,5 
 
Nadia Stornetta precisa che il costo “interessi passivi e spese banca” include unicamente le 
spese fatturate dalla banca per la tenuta del conto, il quale non ha fruttato interessi. 
 
 
Rapporto dei revisori e approvazione conti 
Alessio Guzzi in rappresentanza al collegio dei revisori (che comprende anche Christian 
Iatarulo) legge il rapporto e invita ad accettare i conti presentati. 
I conti vengono approvati all’unanimità. 
 
 
Proposta e approvazione tassa sociale 
Viene nuovamente proposta una tassa sociale di CHF 10.00. 
La proposta viene approvata all’unanimità. 
 
 
Prospettive 2024 
Mauro Togni illustra le prospettive per l’anno in corso: 



• Attività statutarie: eventuale ricerca di nuovi membri di comitato, nel caso in cui i due 
candidati alle elezioni 2024 fossero eletti, considerato che la carica di consigliere 
comunale è incompatibile con il membro di comitato AQ), riunioni di comitato, 
organizzazione dell’Assemblea annuale 

• Interfaccia con le altre associazioni che operano sul territorio (eventi, pagina internet di 
Bellinzona, ecc.) 

• Contatti con altre associazioni di quartiere (nell’ambito di progetti e di problemi comuni, 
come già indicato in precedenza da Francesco Camarca) 

• Disbrigo della corrispondenza elettronica e trattazione delle richieste di soci o abitanti del 
quartiere 

• Pianificazione e organizzazione di eventi, in collaborazione con altre Associazioni di 
Camorino 

• Progetti dei gruppi di lavoro all’interno del comitato 

• Relazione con il nuovo Municipio per i progetti promossi dall’ex Municipio di Camorino e 
attualmente “congelati”  

 

Eventuali 
 
Giulio Margnetti segnala che, dal suo punto di vista, si eccede con la pulizia delle strade con 
la scopatrice; gli operai potrebbero svolgere compiti più importanti, come occuparsi del 
problema delle neofite. 
Risolleva poi il problema della mancanza di spazi di riunione e conservazione degli archivi per 
le Associazioni.  
Claudio Sabbadini risponde che il problema delle neofite è stato affrontato in un recente 
incontro con rappresentanti del Municipio. Interviene il municipale Simone Gianini, il quale 
aggiunge che si tratta di una sfida difficile da affrontare: lo scorso anno è stato effettuato un 
intervento pilota di rimozione delle neofite nel quartiere di Bellinzona che si intende 
estendere presto ai quartieri di Giubiasco e Camorino. Mauro Togni anticipa che da 
settembre 2024 sarà introdotto a livello cantonale il divieto di vendita di palme. 
In merito alla “casa delle Associazioni” il Municipio aveva a suo tempo proposto delle 
soluzioni che tuttavia non sono state accettate soprattutto per motivi finanziari; conferma che 
il Municipio è consapevole del problema ed è alla ricerca di una soluzione adeguata. 
Gianini ringrazia poi l’AQC che definisce estremamente attiva, performante e proattiva.  
Anticipa poi le opere previste prossimamente sul territorio di Camorino: il rifacimento della 
Strada in Cumlina, la sistemazione della striscia di terreno che costeggia il Rial Grande, dove 
non sarà più possibile parcheggiare (verrà realizzato un parcheggio di fonte al centro di 
raccolta rifiuti in Muntagna), la progettazione di un capolinea sul terreno Ala Capelèta.  
 
Laura Gibellini Pistoia chiede se la recinzione dell’ecocentro In Muntagna, installata lo 
scorso anno in modo provvisorio, verrà mantenuta. 
Simone Gianini conferma che la soluzione adottata ha permesso di ovviare alla problematica 
dei rumori molesti e quindi l’intenzione è quella di mantenerla. Si sta ora valutando una 
sistemazione decorosa della recinzione, che potrà avvenire in occasione della sistemazione 
del terreno lungo Riale Grande. La signora chiede se non sia possibile prevedere l’apertura 
elettronica della recinzione poiché ha notato che qualche volta gli orari di apertura e chiusura 
non vengono rispettati rigorosamente (l’apertura alle 7:00 è affidata agli operai comunali, la 



chiusura alle 22:00 alla pattuglia della polizia comunale). Gianini assicura che si stanno 
valutando soluzioni anche per questo aspetto. 
 
Mariarosa Decristophoris segnala nuovamente il problema di accesso all’entrata della sua 
abitazione in Piazza, e chiede che sia chiaramente demarcato per evitare parcheggi abusivi 
che rendono impossibile l’accesso o l’uscita dalla sua proprietà. 
Il ten Cremonini conferma che ha già verificato la segnaletica orizzontale presente con i 
collaboratori dei competenti servizi comunali. La segnaletica risulta adeguata ed esorta la 
signora a segnalare immediatamente alla Polcom gli abusi. Conferma comunque che 
verificherà nuovamente la situazione. 
 
Pietro Ghisletta interviene ritornando sul problema della “casa delle Società” e sostiene che 
l’onere finanziario (ca CHF   800'000.00) proposto dal Comune era insostenibile per le 
Associazioni interessate. Aggiunge poi che è prevista un’ulteriore opera sul territorio di 
Camorino nel corso di quest’anno, ossia il rifacimento della Strada ala Trempa. 
 
Carlo Schoch ritiene che l’illuminazione della strada Ai Casasc sia inadeguata e segnala che 
alcuni utenti motorizzati percorrono la strada a velocità assolutamente non adeguata.  
Il ten Cremonini fa notare che il limite di velocità per strade fuori abitato, come appunto Ai 
Casasc, è di 80 km/h, per cui anche per la Polizia è difficile intervenire. 
Simone Gianini informa che è in corso una discussione con la direzione del Parco del Piano 
di Magadino allo scopo di cercare una soluzione per ridurre la velocità di transito sulle strade 
agricole e/o limitarne l’utilizzo a orari definiti per evitare il traffico parassitario. Precisa poi che 
in occasione del rifacimento della strada In Cumlina è prevista una soluzione per la strada Ai 
Casasc, probabilmente una limitazione della velocità. Annuncia poi che la linea 1 del Bus 
sarà la prima del Comune ad essere elettrificata, con evidente beneficio in termini di rumore 
la parte degli abitanti del quartiere. 
 
Luisa Nicetto prende la parola chiedere lumi in merito al parco giochi Ala Morobbia. 
Simone Gianini informa che il progetto di realizzazione del parco ha dovuto attendere 
l’entrata in vigore del nuovo PR. Conferma quindi che il parco giochi verrà realizzato. 
Purtroppo però sul terreno in questione è prevista l’istallazione di un cantiere delle AMB che 
dovrà svolgere prossimamente dei lavori lungo la Morobbia (microcentrale elettrica).  
Il nuovo parco verrà quindi realizzato al termine del cantiere. 
 
Francesco Camarca lancia un appello a favore del Consorzio teleferica Monti di Croveggia 
che è alla ricerca di un macchinista. Invita quindi gli interessati a contattare il Consorzio 
teleferica o la nostra Associazione. 
Giuseppe Margnetti precisa che si tratta di un lavoro remunerato. 
 
Francesco Camarca sollecita poi i presenti a trasmetterci le loro ricette del cuore, che 
serviranno a realizzare il regalo dell’AQC alla popolazione per il 2024. 
 
Luciano Bolis si sofferma sul trasporto pubblico e ringrazia il municipale Simone Gianini e i 
suoi collaboratori per il lavoro svolto in questo ambito, che ha portato ad un grande 
miglioramento della situazione. Mariarosa Decristophoris si complimenta per l’introduzione 
della linea che sale In Vigana. 
 



Il ten Cremonini approfitta della serata per rendere attenta la popolazione sul problema delle 
truffe telefoniche. Invita tutti coloro che dovessero ricevere telefonate da sconosciuti che 
chiedono denaro o gioielli (in genere annunciando incidenti di parenti prossimi e relativa 
necessità di ricoveri in ospedale) a prendersi un momento di riflessione e ad allarmare i 
parenti o la polizia.    
 
Simone Gianini annuncia infine che l’apertura del semisvincolo autostradale è prevista per 
settembre 2024. Assicura che verranno implementate misure fiancheggiatrici per evitare il 
traffico parassitario. 
 
 
 
L’Assemblea si chiude alle ore 21:30, si continua con il momento conviviale. 
 
 
 
 
 


